
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO E PROJETOS – CTPP     
GESTÃO 2018 -2022 

DIA 16 DESETEMBRO DE 2022 - VIDEOCONFERÊNCIA 

Aos dezesseis dias do mês de setembro de 2022, das 09h às 11h, reuniram-se ordinariamente 1 
os membros da Câmara Técnica de Planejamento e Projetos – CTPP do Comitê de bacia 2 
Hidrográfica do Rio Pará - Comitê do Rio Pará, através de videoconferência na plataforma 3 
GoogleMeet link: https://meet.google.com/ucf-zmss-uvd. Participaram os seguintes 4 
conselheiros: Breno Henrique da Silva Ramos - Prefeitura Municipal de Pompéu; Hélen Regina 5 
Mota - Conselho Regional de Biologia – CRBIO; Varlei Mara - Sindicato Intermunicipal das 6 
Indústrias Metalúrgicas, Mecânica e do Material SINDIMEI; Patrick de Carvalho Timochenco - 7 
Instituto Estadual de Florestas – IEF; Jamilson Wagner de Andrade Carvalho - Empresa de 8 
Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais EMATER. Justificaram 9 
ausência os seguintes conselheiros: José Jorge Pereira - Instituto Mineiro de Gestão das Águas 10 
– IGAM; Beatriz Alves Ferreira - Universidade Federal de São João Del Rei – UFSJ. Participaram 11 
também: Thiago Campos e Kelly Antônia como representantes da Agência Peixe Vivo e Gabriel 12 
Rodrigues – Tanto Comunicação. Breno Henrique, coordenador da CTPP, dá as boas-vindas, 13 
agradece a presença de todos e em seguida apresenta a pauta Item 1.  Abertura e verificação 14 
de quórum; Item 2.  Aprovação da Ata da Reunião do dia 02.09.2022; Item 3.  Discussões 15 
sobre um Programa de Saneamento Rural em 2023; Item 4. Resultados parciais: Programa de 16 
Conservação e Produção de Água na Bacia do Rio Pará; Item 5.  Atualização do PDRH Rio Pará 17 
e elaboração de Manual Operativo do Plano (MOP) em 2023; Item 6. Assuntos Gerais; Item 7. 18 
Encerramento. Item 2.  Aprovação da Ata da Reunião do dia 02.09.2022. Após a verificação da 19 
presença de quórum, Breno Henrique que coloca a minuta da ata em votação e a mesma é 20 
aprovada por unanimidade. Na sequência Breno Henrique passa a palavra para Thiago 21 
Campos, Gerente de Projetos da Agência Peixe Vivo, que primeiramente pede desculpas por 22 
não ter conseguido participar da reunião anterior e agradece a compreensão de todos. Item 4. 23 
Resultados parciais: Programa de Conservação e Produção de Água na Bacia do Rio Pará. Na 24 
sequência, Thiago Campos, passa para o Item 4 da pauta, fala que no ano de 2021 o CBH do 25 
Rio Pará realizou um procedimento que selecionou 3 (três) microbacias da Bacia Hidrográfica 26 
do Rio Pará a serem contempladas com projetos de produção e conservação de água. 27 
Acrescenta que duas das microbacias selecionadas, a do Alto Pará na Cidade de Claúdio e do 28 
médio Pará na cidade de Carmo do Cajuru, já se encontram em no início do processo de 29 
desenvolvimento do programa e que a microbacia do Baixo Pará em Pompéu, se iniciará no 30 
início de 2023. Explica ainda que o programa tem 3 etapas distintas, 1ª etapa diagnostico onde 31 
foram cadastradas todas as propriedades existentes na microbacia, 2ª etapa: desenvolvimento 32 
de projetos observando as particularidade de cada propriedade e 3ª etapa: aprovação e 33 
execução dos projetos, serão aprovados pelas prefeituras. Thiago Campos, fala que o status 34 
atual do programa nas cidades de Claúdio e Carmo do Cajuru está na etapa de 35 
desenvolvimento de projetos individuais por propriedades. Após a apresentação, Thiago 36 
Campos se dispõe a responder dúvidas e questionamentos. Item 3.  Discussões sobre um 37 
Programa de Saneamento Rural em 2023. Com a palavra, Thiago Campos, fala que em 38 
conversa com o Presidente do CBH do Rio Pará, José Hermano perguntou sobre a possibilidade 39 
de implantar um programa de saneamento rural na bacia do Rio Pará. Thiago Campos explica 40 
que no PPA do CBH não tem recurso destinado para esse fim especifico e que a idéia inicial 41 



 

seria fazer o remanejamento do recurso no PPA, para a aprovação do Plenário na sequência e 42 
no 2023 dar início ao projeto, criando diretrizes para o programa. Fala ainda que observando 43 
as propriedades cadastradas no programa de Produção e conservação de água, viu-se que 44 
apenas 13% das propriedades rurais das microbacias destinam - se o esgoto de forma correta. 45 
Acrescenta ainda que toda ajuda será bem-vinda e que conta com a ajuda de todos para o 46 
desenvolvimento do programa. Após esclarecimentos de dúvidas, Thiago Campos passa para o 47 
próximo ponto da pauta. Item 5.  Atualização do PDRH Rio Pará e elaboração de Manual 48 
Operativo do Plano (MOP) em 2023. Com a palavra Thiago Campos explica que foi feita uma 49 
tratativa informal juntamente com o IGAM, na tentativa de construir um Manual Operativo 50 
para a Bacia do Rio Pará em 2022, porém que devido as mudanças de gestão e gerenciamento 51 
interno, não foi possível avançar na construção participativa e colaborativa junto ao IGAM. 52 
Informa ainda que o José Hermano, presidente do CBH do Rio Pará, ressaltou a importância e 53 
necessidade de atualização do PDRH do Rio Pará, pois o mesmo esta desatualizado e a ideia é 54 
prosseguir com a proposta em 2023. Thiago Campos, fala ainda que no ENCOB de 2022, que 55 
aconteceu em Foz do Iguaçu – PR, a ANA – Agência Nacional de águas fez uma proposta de 56 
desenvolver um plano integrado de recursos hídricos da bacia do Rio São Francisco. Explica 57 
que apesar de ser um plano integrado, serão guardadas todas as particularidades e 58 
peculiaridades de cada comitê, os planos das bacias afluentes serão integrados no plano da 59 
bacia do  Rio São Francisco. E que o plano integrado será financiado com recursos federais e 60 
que é de grande importância que todos participem dessa criação. Informa ainda que em 61 
dezembro de 2022, acontecerá o Encontro dos Comitês Afluentes do Rio São Francisco, e a 62 
proposta é que seja criado um cronograma para o inicio do desenvolvimento do plano 63 
integrado.  Encerramento. Não havendo mais assuntos a tratar, Breno Henrique, coordenador 64 
da CTPP agradece a presença de todos e encerra a reunião. 65 
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